

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 14 DE JULIO DE 1830.

San Buenaventura, obispo y doctor.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Francisco.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. 47', y se oculta á las 7 h. y 13'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Ter. Reaumur.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana	29 9 50	18 8	NO.	Celag. espesa.
A las 12 del dia...	29 9 30	19 2	Id.	Idem.
A las 6 de la tard.	29 8 80	18 9	Id.	Claro.

Mareas en esta bahia.

1.^a Bajamar á las 2 h. 6' mad. 2.^a Bajamar á las 2 h. 46' tard.
1.^a Altamar á las 8 h. 25' mañ. 2.^a Altamar á las 9 h. 8' noche

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Desgraciadamente no se han cumplido nuestros deseos que manifestamos en el Diario del Sabado último acerca de la salud del Rey de Inglaterra. S. M. falleció el 26 del pasado á las 3 $\frac{1}{4}$ de la mañana, habiendole ya administrado los Sacramentos el obispo de Chichester. Despues del mediodia fué proclamado S. M. Guillermo IV en el palacio de S. James, con las formalidades y ceremonias de estilo.

S. M. despues de haber sido jurado presidió á la una y media en el mismo palacio el consejo. Los jueces y varios pares acudieron á la cámara de los mismos pares y prestaron juramento de fidelidad al Rey, habiendo sido el primero en verificarlo Lord Auckland.

Las noticias de Argel que tenian en Paris el 29 del mes último, despues de las del 19, no pasaban del 21, y todas se reducian á las que el capitan del transporte *Mitridates*, que habia

llegado á Tolon el 26, dió á aquel prefecto, quien como dijimos ayer las comunicó por el telégrafo al ministro de Marina.

Los periodicos franceses contienen los partes circunstanciados del desembarco y de la accion del 19, que segun la Gaceta de Francia «fué mas seria de lo que se pensó al principio. El exercito del Dey, que atacó á los franceses, se componia de 800 hombres. Peleó con teson, pero tuvo que ceder al valor de las tropas francesas. Ha habido otra segunda accion tan brillante como la primera, y toda la artilleria cayó en poder del exercito expedicionario.»

El Diario de Valencia del 29 del pasado inserta las siguientes noticias que se supieron por el bergantin guarda-costas el *Mar-te*, que fondeó en el Gráo el 28. Se las comunicó á su capitan, D. Gabriel Salas, un falucho de la matricula de Benidorme, que reconoció el 27 al medio dia, y procedia de la costa de Argel, de donde habia salido á las doce del dia 26 del mismo.

«El 24 hubo una accion que duró todo el dia, en la cual tomaron los franceses á la bayoneta una bateria de 40 cañones y derrotaron á los moros, habiendo tenido los primeros una pérdida de 800 á 1000 hombres entre muertos y heridos, contandose en estos últimos un hijo del general en jefe: el 25 tuvieron otra accion, en que reunida ya su caballeria atrajeron á los moros á la posicion que deseaban, y doblados por la caballeria perdieron la accion: quedaron 400 infieles tendidos en el campo de batalla, dispersado su exercito y destruidos sus campamentos, habiendo huido unos á los campos, y otros bajo las murallas de Argel, de modo que ya no encontraban los franceses oposicion. Este mismo dia 25 desembarcó la segunda division francesa en número de 14 á 1600 hombres, y el dia 27 debian abrirse las trincheras y empezar á construir las baterias para batir el castillo del Emperador.»

Desde el correo pasado teniamos esta noticia, que no insertamos por no provenir sino de una carta, y porque hallamos en ella alguna contradiccion, tal como por ejemplo la de haber desembarcado el 25 la segunda division francesa, cuando se sabe que el 14 desembarcó todo el ejército.

El resultado de todo hasta el 19 se reduce á lo que en pocas palabras espresa un periodico frances en estos términos:

«Las noticias del exercito expedicionario que llegaron ayer (26 de Junio) por parte telegrafico tienen la fecha del 19, esto es, cinco dias despues del desembarco. Cuatro ó cinco dias que tuvieron que emplear nuestras tropas en proteger el desembarco del material, de los caballos, de las municiones y viveres, y en fortificarse en Torreta-chica dieron tiempo al exercito del Dey para reunir mucha fuerza. La gran superioridad numérica lo aleñ-

to para un ataque, en que fue vigorosamente rechazado. Después de la acción nuestro ejército se hallaba en Staoneli, lugar distante unas dos leguas de Torreta-chica y de la costa en dirección de Argel. La necesidad de atrincherarse en la posición de Torreta-chica, y de paralizar el ejército enemigo, dándole una batalla que le obligue á dejarnos el campo libre para marchar contra Argel, retardarán todavía algún tiempo el sitio de esta plaza.

«Nuestro ejército debe necesariamente encontrar alguna dificultad en sus movimientos, sobre todo cuando se trata de perseguir á un ejército numeroso, y hacerle prisioneros, pues solo puede disponer en este momento de unos 600 hombres de caballería.

«Como se creyó que hecho el desembarco lo principal era el sitio de Argel no se condujeron muchos caballos. Algunos creen que llegado el ejército delante de Argel podrá inmediatamente intentar una sorpresa, y tomar la plaza por asalto; pero esto no es probable en razón de las precauciones que, según parece, ha tomado el Dey.»

— Son las once de la noche, y persona conocida acaba de traernos la siguiente carta que hemos traducido del inglés, y publicamos sin salir fiadores de su contenido, tanto mas cuanto á la hora en que nuestros suscritores la lean, habrán llegado ya de Gibraltar noticias que confirmen ó desmientan las que contiene.

«Gibraltar 11 de Julio.—En este dia ha llegado el vapor procedente de Argel en dos dias, con la noticia de la toma de dicha plaza el dia 3 por asalto, en el cual perdieron los franceses 3000 hombres, incluidos 228 oficiales. La pérdida de los argelinos no se dice, pero fué grande. Al Dey le han conducido prisionero á Liorna, abordo del *Breslau*, navio de 80 cañones, acompañándole la corbeta inglesa *Ferret*, lo que pidió el mismo Dey como garantía de su persona. El general Bourmont ocupaba su palacio. El tesoro hallado ascendia á cuatro millones de libras esterlinas, y habian permitido al Dey llevar consigo 6000 libras esterlinas. Veinte y tres mil franceses ocupaban á Argel.»

Cádiz 13 de Julio.

Vales consolidados.. 200 á 202 pfs. por 600 ps.

No consolidados..... 50

Intereses de vales.. 5 1/8 á 5 1/4 p 8

Por disposición de los Sres. de la junta económica de la Real Maestranza de Artillería de esta plaza se sacan nuevamente para su venta á pública subasta 1.420 qles. de leña de diferentes clases de maderas, procedente de desbarato de cureñas, carruages y otras

piezas; previniendo que se hará rebaja del precio de 6 rs. qtal. á que estaba tasada, y se cita para su remate el dia 19 del corriente á las seis de la tarde, debiendo celebrarse en la dicha maestranza y oficina del Sr. director donde se manifestarán las condiciones.—El comisario de artilleria—*Justo German Herrera.*

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta de Sanidad el dia 15 del corriente á las 4 de la tarde en las casas Capitulares; se advierte á los que conduzcan á los niños que han de llevar las papeletas de domicilio de sus respectivas comisarias.

A V I S O S.

Madama Elisa Grange ha mudado su habitacion de la calle del Marzal á la plazuela de Orta, núm. 144, piso principal, donde continua lavando sombreros de paja de señoras y los compone y guarnece como si fuesen nuevos, quitandoles tambien las manchas de averia de mar; igualmente laba y compone encajes con la mayor perfeccion: hace tambien corsés y vestidos de señoras á la ultima moda y á precios equitativos.

El Viernes 2 del corriente se perdió desde la plaza del Carmen, en S. Fernando, hasta la puerta de Tierra de esta ciudad, un junquillo de hilo de oro de dos varas de largo; se suplica á quien se lo hubiere encontrado se sirva entregarlo en la calle de Junquera, num. 60, último piso, donde se dará el hallazgo de todo el valor de dicho junquillo, y ademas una gratificacion.

En la calle de S. José, núm. 47, frente de la porteria de S. Felipe Neri, se alquila una vivienda amueblada con asistencia.

En la calle de S. Francisco, esquina á la del Baluarte, nº 95, tienda de merceria, se han recibido tres forte-pianos de hechura moderna y escelentes voces; encordaduras completas para id. á 100 rs.; sombreros superiores á prueba de agua, negros y blancos á 100 rs.; id. negros mas inferiores á 55 rs.; gorras de ule á 10 rs., y velas de esperma á 6 rs.

*Mañana se ejecutará en el teatro de S. Fernando la comedia de teatro, nueva, titulada *El májico y el cestero*, en la que se estrenarán cuatro decoraciones, pintadas al intento por D. Diego Maria del Valle, y su maquinaria dirigida por D. Juan Nepomuceno Alersi; al concluir el acto tercero se ejecutará un prímoso bailable-analogo al argumento, compuesto por el Sr. Gamborino; una buena tonadilla; y la pieza jocosa *Los amantes zelosos ó el esquileo*.*

CON REAL PERMISO: EN LA IMPRENTA GADITANA, PLAZUELA DEL PALILLERO, NUMERO III.